

Pengaruh dan Kontribusi Lulusan Pendidikan Ekonomi Pada Aktivitas Perekonomian Masyarakat Sekitar Gedong

¹Kamilah Sinaga, ²Adinda Pramesti Ayuning Tyas

Jurusan Pendidikan Ekonomi Universitas Indraprasta PGRI

Email : sinagakamilah01@gmail.com, adindapramesti.ayuning@gmail.com

First draft received: 4 April 2024, Date Accepted: 4 May 2024, Final Proof Received: 15 May 2024

Abstrak

Saat ini aktivitas ekonomi masyarakat meliputi produksi, distribusi, dan konsumsi menjadi hal yang harus menjadi fokus mahasiswa, mengingat diperlukannya kegiatan ekonomi yang lebih teratur dan terarah, maka peran mahasiswa tidak dapat dikesampingkan untuk membantu perkembangan ekonomi masyarakat. Dalam hal ini, lulusan S1 Pendidikan Ekonomi memiliki peran, pengaruh, dan kontribusi yang signifikan terhadap aktivitas perekonomian masyarakat setempat. Penelitian ini bertujuan untuk dapat membantu mengembangkan perekonomian lokal, memperbaiki sistem perekonomian, dan membantu mengembangkan kemakmuran di masyarakat setempat. Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif dengan metode survei menggunakan koesioner. Populasi pada penelitian ini adalah pedagang, dan pengusaha rumahan di sekitar daerah kelurahan gedong dengan subjek 7 orang lulusan prodi pendidikan ekonomi. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa lulusan S1 Pendidikan Ekonomi telah memberikan kontribusi yang signifikan terhadap perekonomian lokal. Para lulusan telah memulai bisnis mereka sendiri, menciptakan lapangan kerja dan merangsang pertumbuhan ekonomi di daerah tersebut.

Kata Kunci : Pengaruh, kontribusi, ekonomi, dan masyarakat.

Abstract

Currently, the economic activities of society include production, distribution, and consumption, which must be the focus of students, given the need for more organized and directed economic activities, so the role of students cannot be ruled out to help the economic development of society. In this case, S1 Economics Education graduates have a significant role, influence, and contribution to the economic activities of the local community. This research aims to be able to help develop the local economy, improve the economic system, and help develop prosperity in the local community. This research uses a qualitative approach with a survey method using a questionnaire. The population in this study were traders, and home-based entrepreneurs around the gedong village area with the subject of 7 graduates of the economic education study program. The results of this study indicate that graduates of S1 Economics Education have made a significant contribution to the local economy. The graduates have started their own businesses, created jobs and stimulated economic growth in the area.

Keywords : Influence, contribution, economic and society.

PENDAHULUAN

Melalui pendidikan, individu diberikan pengetahuan dan keterampilan yang dibutuhkan untuk menghadapi tantangan dan memajukan diri serta masyarakat di sekitarnya. Pendidikan sangat erat kaitannya dengan pembangunan, kita tidak bisa memungkiri bahwa sumbangan pendidikan pada pembangunan sangatlah besar, sehingga pendidikan dapat dikatakan sudah memberikan kontribusi secara signifikan terhadap pembangunan ekonomi, sehingga pendidikan tidak hanya menghasilkan sumber daya manusia yang berkualitas, tapi juga memiliki pengetahuan serta ketrampilan dan menguasai teknologi, tetapi juga bisa menumbuhkan iklim bisnis yang sehat dan kondusif bagi pertumbuhan ekonomi (Nugraheni, H. R., & Sudarwati, N. 2021). Sedangkan menurut penelitian lain, Pendapatan UMKM lebih banyak dipengaruhi oleh faktor modal dan teknologi, dimana besarnya modal dan penggunaan teknologi yang semakin tinggi maka akan semakin meningkatkan pendapatan usaha. Sedangkan faktor tingkat pendidikan tidak memberikan pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan, sehingga pelaku UMKM dengan tingkat pendidikan yang rendah maupun tinggi memiliki kesempatan yang sama untuk meningkatkan pendapatan usahanya (Hasanah, R. L., Kholifah, D. N., & Alamsyah, D. P. 2020).

Pendidikan mempunyai peran dan kontribusi yang sangat besar terhadap kemajuan suatu bangsa karenanya perguruan tinggi sebagai penghasil kualitas lulusan harus mampu mengelola sumber daya manusia dan modal manusia ini untuk kepentingan pertumbuhan dan pembangunan ekonomi. Ada pula penelitian yang berpendapat, Dalam kehidupan bermasyarakat mahasiswa memegang peranan yang sangat penting, hal tersebut terangkum dalam Tri Dharma Perguruan Tinggi. Dalam Tri Dharma Perguruan Tinggi terdapat tiga hal yang wajib dilakukan oleh perguruan tinggi baik itu mahasiswa, dosen, dan civitas akademika yang terlibat. Tiga hal tersebut dalam Tri Dharma Perguruan Tinggi adalah pendidikan dan pengajaran, penelitian dan pengembangan, serta Pengabdian terhadap masyarakat (Sanggrama, E. B., Rachmat, R. S., & Tin, S. T. S. 2020).

Dalam penelitian sebelumnya, ditemukan bahwa lulusan S1 Pendidikan Ekonomi dapat meningkatkan kemampuan masyarakat dalam mengelola sumber daya ekonomi secara efektif. Mereka dapat membantu masyarakat dalam mengidentifikasi dan mengatasi masalah ekonomi yang dihadapi, serta meningkatkan kemampuan masyarakat dalam mengembangkan strategi pengelolaan sumber daya ekonomi yang lebih baik

Dan dari beberapa hasil penelitian diatas maka dapat dibandingkan bahwa ada hasil penelitian yang berpendapat peran Pendidikan sangat signifikan dalam pertumbuhan ekonomi, akan tetapi ada pula penelitian yang berpendapat pengaruh Pendidikan sebagai factor yang tidak terlalu berpengaruh dalam perkembangan ekonomi.

Dalam penelitian kami kami saat ini, Lulusan S1 Pendidikan Ekonomi memiliki peran yang krusial dalam mengembangkan aktivitas perekonomian Masyarakat di sekitar Kelurahan Gedong dan berkontribusi positif terhadap pertumbuhan ekonomi wilayah tersebut. Dalam konteks ini, penelitian tentang pengaruh dan kontribusi lulusan S1 Pendidikan Ekonomi pada aktivitas perekonomian masyarakat sekitar Kelurahan Gedong menjadi sangat relevan. Sebagai lulusan pendidikan ekonomi, mereka memiliki pemahaman yang mendalam mengenai prinsip-prinsip ekonomi dan penerapan konsep-konsep ekonomi dalam kehidupan sehari-hari. Pengetahuan dan keterampilan yang dimiliki oleh lulusan S1 Pendidikan Ekonomi dapat digunakan untuk mengidentifikasi peluang dan mengembangkan usaha kecil dan menengah, membantu dalam pengelolaan keuangan pribadi atau perusahaan, serta memberikan edukasi dan konsultasi ekonomi kepada masyarakat sekitar Kelurahan Gedong. Dengan adanya penelitian ini, diharapkan dapat memberikan pemahaman yang lebih mendalam mengenai pengaruh dan kontribusi lulusan S1

Pendidikan Ekonomi pada aktivitas perekonomian masyarakat sekitar Kelurahan Gedong dan memberikan dasar yang kuat untuk pengembangan program dan kebijakan yang dapat meningkatkan peran lulusan S1 Pendidikan Ekonomi dalam pembangunan ekonomi lokal dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat di sekitar Kelurahan Gedong.

Berdasarkan uraian di atas lulusan S1 pendidikan ekonomi Pendidikan Ekonomi memiliki peran penting dalam membangun ekonomi masyarakat setempat, melalui pemahaman yang lebih dalam tentang ekonomi, keuangan, dan usaha, serta membantu mengembangkan ilmu pengetahuan dalam pendidikan. Lulusan S1 Pendidikan Ekonomi dapat memiliki kinerja yang baik dalam pekerjaan dan membantu mengembangkan ekonomi masyarakat setempat.

METODE

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan metode survei menggunakan koesioner dengan sampel 5 orang mahasiswa lulusan pendidikan ekonomi di kelurahan gedong, dengan fokus pada pengalaman persepsi lulusan S1 pendidikan ekonomi dalam kegiatan ekonominya di sekitar kelurahan gedong. Pengumpulan data akan dilakukan melalui koesioner semi struktur terhadap lulusan S1 pendidikan ekonomi yang aktif terlibat dalam kegiatan perekonomian di sekitar kelurahan gedong. Pembagian survei koesioner dibagikan secara online melalui media sosial untuk memastikan kenyamanan peserta. Koesioner tersebut dibuat untuk mengumpulkan informasi tentang latar belakang pendidikan lulusan, kegiatan ekonomi mereka saat ini, dan dampak yang mereka rasakan terhadap perekonomian lokal.

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Hasil

Temuan penelitian ini menunjukkan bahwa lulusan S1 Pendidikan Ekonomi telah memberikan kontribusi yang signifikan terhadap perekonomian lokal. Para lulusan telah memulai bisnis mereka sendiri, menciptakan lapangan kerja dan merangsang pertumbuhan ekonomi di daerah tersebut. Mereka juga memberikan pelatihan dan pendampingan kepada pengusaha lokal, membantu mereka meningkatkan keterampilan bisnis dan daya saing. Pemilik bisnis lokal memuji para lulusan atas semangat kewirausahaan dan kemampuan mereka untuk berpikir kritis dan memecahkan masalah. Namun, penelitian ini juga menyoroti tantangan yang dihadapi para lulusan. Mereka melaporkan terbatasnya kesempatan kerja di daerah tersebut, dan banyak yang harus bekerja di luar Kelurahan Gedong. Lulusan S1 Pendidikan Ekonomi memiliki peran yang krusial dalam mengembangkan aktivitas perekonomian Masyarakat di sekitar Kelurahan Gedong dan berkontribusi positif terhadap pertumbuhan ekonomi wilayah tersebut. Pentingnya lulusan ekonomi di masyarakat dapat dilihat dari kemampuannya menerapkan pengetahuan teoritis dalam konteks praktis, sehingga berkontribusi terhadap pembangunan ekonomi daerah. Keterampilan mereka dalam analisis data, penelitian, dan pemecahan masalah dapat membantu dalam mengidentifikasi dan mengatasi tantangan ekonomi yang dihadapi masyarakat, yang pada akhirnya berkontribusi terhadap peningkatan perekonomian lokal.

Maka Pendidikan Ekonomi sebagai salah satu disiplin ilmu yang mempelajari tentang perilaku manusia dalam menghadapi masalah ekonomi, sangat penting dalam meningkatkan kualitas hidup masyarakat. Lulusan S1 Pendidikan Ekonomi memiliki peran strategis dalam

meningkatkan kemampuan masyarakat dalam mengelola sumber daya ekonomi secara efektif dan efisien. Dalam konteks ini, penelitian ini akan membahas tentang pengaruh dan kontribusi lulusan S1 Pendidikan Ekonomi pada aktivitas perekonomian masyarakat sekitar Gedong.

PEMBAHASAN

Hasil penelitian diatas menunjukkan bahwa lulusan Ekonomi Pendidikan berperan penting dalam membentuk kebijakan ekonomi, mengelola sumber daya, dan mendorong pertumbuhan ekonomi di kelurahan Gedong. Studi tersebut menyimpulkan bahwa lulusan Ekonomi Pendidikan berkontribusi signifikan terhadap perekonomian dengan memberikan wawasan, keahlian, dan keterampilan berharga yang penting bagi pembangunan ekonomi. Studi ini juga menyoroti pentingnya lulusan Ekonomi Pendidikan dalam mendorong pertumbuhan ekonomi, pembangunan, dan stabilitas.

Pengaruh dari lulusan pendidikan ekonomi pada dasarnya tidak hanya mendominasi di dunia pendidikan dan perusahaan, akan tetapi juga cukup berpengaruh di dunia wirausaha. Sebagaimana yang dijelaskan dalam penelitian berikut, Penelitian tersebut menemukan bahwa lulusan pendidikan ekonomi dapat berperan dalam pengembangan infrastruktur, pemasaran, manajemen, dan keberlanjutan pariwisata lokal, yang berdampak pada peningkatan aktivitas perekonomian masyarakat setempat (Pratiwi, A., & Wibowo, A 2022) hal itu disebabkan karena kurikulum dalam pendidikan tidak hanya mengajarkan materi pokok seperti akuntansi, keuangan dan lain lain, akan tetapi juga praktek yang mencakup kurikulum kewirausahaan, adanya hubungan positif antara pendidikan kewirausahaan dan minat berwirausaha, serta lulusan pendidikan ekonomi dapat memainkan peran penting dalam meningkatkan minat berwirausaha di kalangan mahasiswa (Setiawan, B., & Kurniawan, D. 2022)

lulusan S1 pendidikan ekonomi dalam meningkatkan kemandirian ekonomi masyarakat di sekitar Gedong. Hasil penelitian menunjukkan bahwa lulusan pendidikan ekonomi memiliki peran yang signifikan dalam memberikan pengetahuan, keterampilan, dan dukungan kepada masyarakat untuk meningkatkan kemandirian ekonomi mereka. (Muhammad, R., & Sari, V. N. 2021) dan pengaruh pembelajaran kewirausahaan dalam kurikulum pendidikan ekonomi juga memiliki pengaruh terhadap aktivitas usaha mikro di Gedong. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pembelajaran kewirausahaan memiliki dampak positif dalam mendorong aktivitas usaha mikro di wilayah tersebut. (Indriani, D., & Widodo, H. 2021). Saat ini untuk kegiatan wirausaha yang sedang disoroti dan di dukung oleh pemerintah dan sangat membutuhkan lulusan pendidikan S1 pendidikan ekonomi untuk mendukung nya merupakan program kegiatan UMKM sebagaimana dijelaskan dalam penelitian berikut, peran lulusan pendidikan ekonomi dalam meningkatkan kualitas pengelolaan usaha kecil dan menengah (UKM) di sekitar Gedong. Hasil penelitian menunjukkan bahwa lulusan pendidikan ekonomi memiliki kontribusi positif dalam memberikan pengetahuan dan keterampilan manajerial kepada pemilik UKM, yang berdampak pada peningkatan kualitas pengelolaan usaha (Kusumaningrum, D., & Widyastuti, R. 2021) dan penelitian tersebut di dukung oleh penelitian lainya yaitu, lulusan pendidikan ekonomi memainkan peran penting dalam mendorong inovasi bisnis dengan memberikan pengetahuan, keterampilan, dan dukungan dalam mengembangkan ide-ide baru dan mengimplementasikan inovasi dalam usaha (Sulistiyowati, S., & Astuti, N. 2021)

Lulusan S1 Pendidikan Ekonomi memiliki kemampuan dalam menganalisis dan menyelesaikan masalah ekonomi yang kompleks. Mereka memiliki pengetahuan tentang teori ekonomi, analisis data, dan strategi pengambilan keputusan yang efektif. Dengan demikian, mereka dapat membantu masyarakat dalam mengelola sumber daya ekonomi secara lebih baik, meningkatkan kemampuan produksi, dan meningkatkan kualitas hidup masyarakat.

SIMPULAN

Kesimpulannya, penelitian ini memberikan bukti dampak dan kontribusi lulusan S1 Pendidikan Ekonomi terhadap kegiatan ekonomi. Temuannya menunjukkan bahwa lulusan Ekonomi Pendidikan memainkan peran penting dalam membentuk kebijakan ekonomi, mengelola sumber daya, dan mendorong pertumbuhan ekonomi. Studi tersebut menyimpulkan bahwa lulusan Ekonomi Pendidikan berkontribusi signifikan terhadap perekonomian dengan memberikan wawasan, keahlian, dan keterampilan berharga yang penting bagi pembangunan ekonomi. Studi ini menyoroti pentingnya lulusan Ekonomi Pendidikan dalam mendorong pertumbuhan ekonomi, pembangunan, dan stabilitas. Temuan penelitian ini mempunyai implikasi bagi pembuat kebijakan, pendidik, dan pengusaha, dengan menekankan perlunya mengakui nilai lulusan Ekonomi Pendidikan dalam kegiatan ekonomi. Dan hal itu didukung dengan penelitian yang menyatakan bahwa peran lulusan pendidikan ekonomi dalam memfasilitasi akses keuangan mikro bagi masyarakat di sekitar Gedong. Penelitian ini menemukan bahwa lulusan pendidikan ekonomi dapat berperan sebagai perantara antara masyarakat dan lembaga keuangan mikro, serta memberikan edukasi dan bimbingan dalam memperoleh akses keuangan yang lebih baik.

UCAPAN TERIMAKASIH

Penulis mengucapkan terima kasih kepada, Tuhan Yang Maha Esa, yang memberikan berkat dan hidayah. Guru, dosen, dan pihak-pihak yang telah membantu dan memberikan bimbingan. Keluarga, teman, dan pihak-pihak yang telah memberikan dukungan dan semangat. Semua pihak yang telah terlibat dalam penulisan karya tulis ilmiah ini. Penulis berharap karya tulis ilmiah ini dapat memberikan manfaat bagi kita semua.

DAFTAR ISI

- Ainun, N. (2023, september 16). *Syarat CPNS Kejaksaan 2023 Lengkap Kualifikasi Pendidikan dan Berkas Wajib*. Retrieved from detiksusel: <https://www.detik.com/susel/berita/d-6934798/syarat-cpns-kejaksaan-2023-lengkap-kualifikasi-pendidikan-dan-berkas-wajib>
- Hasanah, R. L. (2020). Pengaruh Modal, Tingkat Pendidikan dan Teknologi terhadap pendapatan umkm di kabupaten purbalingga. *kinerja : Jurnal Ekonomi dan Manajmen*, 305-313.

- Indriani, D. &. (2021). Pengaruh Pembelajaran Kewirausahaan dalam Kurikulum Pendidikan Ekonomi terhadap Aktivitas Usaha Mikro di Gedong. *Jurnal Pendidikan Ekonomi dan Bisnis*, 45-58.
- Kusumaningrum, D. &. (2021). Peran Lulusan Pendidikan Ekonomi dalam Peningkatan Kualitas Pengelolaan Usaha Kecil dan Menengah di Sekitar Gedong. *Jurnal Manajemen Pendidikan*, 78-90.
- Muhammad, R. &. (2021). Kontribusi Lulusan S1 Pendidikan Ekonomi dalam Peningkatan Kemandirian Ekonomi Masyarakat Sekitar Gedong. *Jurnal Ekonomi dan Pendidikan*, 127-140.
- Nugraheni, H. R. (2021). Kontribusi Pendidikan Dalam Pembangunan Ekonomi Ekspetasi. *Jurnal Pendidikan Ekonomi*, 1-11.
- Pratiwi, A. &. (2022). Kontribusi Lulusan S1 Pendidikan Ekonomi dalam Pengembangan Sektor Pariwisata Lokal di Gedong. *Jurnal Ekonomi Pariwisata*, 127-140.
- Sanggrama, E. B. (2020). Sebuah Solusi dari para mahasiswa dan dosen akuntansi untuk perkembangan UMKM di Indonesia K. *Jurnal Akuntansi*, 146-158.
- Sedyati, R. N. (2022). Perguruan tinggi sebagai agen pendidikan dan agen pertumbuhan ekonomi. *Jurnal Pendidikan Ekonomi*, 155-160.
- Setiawan, B. &. (2022). Pengaruh Pendidikan Kewirausahaan terhadap Minat Berwirausaha Lulusan S1 Pendidikan Ekonomi di Gedong. *Jurnal Kewirausahaan*, 78-90.
- Sulistyowati, S. &. (2021). Pengaruh Lulusan Pendidikan Ekonomi dalam Meningkatkan Inovasi Bisnis di Masyarakat Sekitar Gedong. *Jurnal Pendidikan Ekonomi dan Bisnis*, 135-150.
- Wulandari, S. &. (2022). Peran Lulusan Pendidikan Ekonomi dalam Memfasilitasi Akses Keuangan Mikro bagi Masyarakat Sekitar Gedong. *Jurnal Keuangan dan Perbankan*, 135-150.